

vida&artes

Bienaventurados los que donen

Una pujante clase media dispara los diezmos en Brasil **PÁGINAS 38 Y 39**



Más alumnos, menos profesores

El recorte en cuatro años equivale a 61.700 docentes menos **PÁGINA 41**

Adiós del Valencia a la 'Champions'

El empate ante el PSG (1-1) le deja fuera de los cuartos **PÁGINA 56**



Maduro toma el poder para tratar de blindar el futuro del chavismo

- ▶ El vicepresidente asume el mando hasta que haya elecciones
- ▶ El sucesor se enfrentará a una economía en profunda crisis

EWALD SCHARFENBERG, Caracas

Una marea roja de decenas de miles de venezolanos inundó ayer las calles de Caracas en el primer día de los funerales del presidente Hugo Chávez, fallecido el martes a los 58 años. La

desaparición del líder bolivariano abre una transición inédita con una Constitución que muestra lagunas legales a la hora de cubrir este periodo de vacío de poder. El vicepresidente, Nicolás Maduro, designado como sucesor por Chávez, asumirá el man-

do hasta la convocatoria de elecciones en un plazo de 30 días, aunque la interpretación mayoritaria de la Constitución prevé que sea el presidente de la Asamblea Nacional, Diosdado Cabello. Además de cumplir con el deseo de la facción mayoritaria del ofi-

cialismo, Maduro quedaría así en la posición privilegiada como candidato y presidente para intentar blindar el futuro del régimen sin su caudillo y reformar una economía en profunda crisis pese al petróleo. **PÁGINAS 2 A 14**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 34**



Traslado del féretro de Chávez desde el hospital donde falleció el martes hasta la academia militar donde se celebrará el funeral. / RICARDO MAZALAN (AP)

“Te amamos, aunque estés muerto”

Una marea humana inunda Caracas para santificar la figura del caudillo

MAYE PRIMERA, Caracas

“Te amamos, aunque estés muerto”, gritaba Augusto Martínez mientras estiraba su brazo para captar el ataúd de Hugo Chávez. Las exequias del líder venezolano comenzaron ayer en Cara-

cas con una marea humana que acompañó al cortejo hasta la Academia Militar que acogerá el funeral. Fue la multitudinaria santificación de un caudillo para el que muchos venezolanos reclaman un lugar en el panteón de Bolívar. **PÁGINAS 4 Y 5**

Artículos de: Enrique Krauze, Moisés Naím, Lluís Bassets y Miguel Henríquez Otero.



La gestión del ‘caso Bárcenas’ agudiza la división interna en el PP

El extesorero demanda ahora al partido “por maltrato laboral”

C. E. CUÉ / F. MERCADO, Madrid

La gestión de las demandas contra Luis Bárcenas ha ahondado la división en el PP. Un sector quería actuar contra el extesorero, y otro prefería mantener la prudencia. Ante esta tensión, Rajoy ha resuelto con una demanda poco concreta contra el “autor” de los papeles de Bárcenas y otra contra EL PAÍS. El extesorero, entretanto, denunció ayer a su partido por “maltrato laboral”. Antes lo hizo por despido improcedente y robo. **PÁGINAS 18 Y 19**

La guerra civil en Siria genera un millón de refugiados

ÓSCAR GUTIÉRREZ, Zaatari

La ONU informó ayer de que la riada de sirios huidos por la guerra civil a los países vecinos ha alcanzado la cifra de un millón de personas. Jordania es, con 320.000 acogidos, es el que más refugiados atiende, seguido de Líbano (317.229). El flujo de desplazados genera tensiones en los países de acogida. **PÁGINA 17**

561 millones de multa a Microsoft por ‘blindar’ su sistema operativo

LUIS DONCEL, Bruselas

Microsoft deberá pagar una multa de 561 millones de euros por no respetar el compromiso al que había llegado con la Comisión Europea de ofrecer su sistema operativo con varias opciones de navegadores. La empresa ya suma 2.200 millones de euros en multas en la UE. **PÁGINA 30**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 34**